

# DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.—Número 7.196

Director-propietario: ELISEO RUIZ

Jueves 10 de Septiembre de 1925

Diríjase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

## NOTAS DE FERIA

La nota de la feria es el cambio atmosférico que nos ha traído con inoportunidad la lluvia, que tantos años desuice nuestras típicas y famosas fiestas.

Menos mal que la corrida pudo celebrarse ayer, aunque con gotas, que no sirvieron ni siquiera para refrescar los entusiasmos del público, porque no los hubo ni podía haberlos. Pero no comentemos más, porque esto es ya invadir la jurisdicción indiscutible del compañero «Pepe Barrera».

Después de los toros y por la noche, a pesar de la lluvia, la feria estuvo muy animada, y los teatros se vieron concurridísimos. Siempre llueve, y esto es muy natural, a gusto de alguien.

En el primitivo hubo un asalto lucidísimo, al que concurrió todo el elemento joven de nuestra buena sociedad, que largo rato se consagró al baile. Una fiesta brillante como cuantas celebra el Casino.

No hubo fuegos artificiales en la feria, pero no faltaron en las alturas, pues a media noche descargó una tormenta que hizo regresar a la gente a toda prisa a la población.

De lo que hoy pase, Dios, las nubes y el Niño de la Palma darán razón.

## UN VIEJO PROBLEMA

### LA LÍNEA DE ALBACETE-CARTAGENA

Hacemos nuestro en todas sus partes el siguiente artículo que don José Trinchant ha publicado en el gran diario madrileño «La Voz»:

«Motivos no escasos tenemos para seguir extrañándonos de la convencional elección del aislado y siberiano paraje de Chinchilla para cabeza de línea de Cartagena, de que nos ocupamos anteriormente, estimando muy de veras a «El Defensor de Albacete» las amables líneas que nos ha dedicado al reproducir uno de nuestros trabajos—«Albacete y el problema de sus comunicaciones»—en sus populares columnas.

Aquella designación tan descabellada y tan perjudicial para los respetables intereses del antiguo reino de Murcia—que representa un mayor aumento de recorrido completamente innecesario—la está protestando continuamente la misma empresa ferroviaria de M. Z. A. por su servicio de tracción. Las locomotoras que circulan entre Chinchilla y Cartagena, la mayoría proceden del depósito de Albacete, que a la tan desahogada estación del fictivo penal—que de efectiva puede considerarse también para el sufrido y abnegado personal ferroviario allí destinado—han de trasladarse solas—a veces en doble tracción, innecesaria con otros trenes—para hacerse cargo de los convoyes cartageneros, el rápido de Murcia, entre otros.

Motivos no escasos tenemos—como decimos antes—para extrañarnos de que Chinchilla sea el oficial arranque de la línea murciana, cuanto que en la ley de concesión no figura nunca en su expediente la titulación de «Chinchilla-Cartagena», sino el racionalismo y misterioso de «Albacete-Cartagena», formando conjunto con otros trazados ya contruñidos y ajustados perfectamente que títulos, como los de «Almansa a Albacete», «Almansa a Játiba», etcétera, etcétera.

Es verdad que, según mis antecedentes, allá por el año 1865 se hablaba oficialmente del «proyecto de modificación de Albacete a Pozo Cañada», y

con este interesante dato ya podemos señalar con alguna certeza que la línea de «Albacete a Cartagena» tuvo como primitivo punto de partida Albacete, y directamente—sin pasar por Chinchilla, o sean 20 kilómetros—a Pozo Cañada, siguiendo el natural curso de la carretera de primer orden del Estado, de unos 20 kilómetros de extensión desde la capital manchega al provincial pueblo mencionado.

La misteriosa desviación por Chinchilla de este ramal de «Albacete a Cartagena» significa un rodeo absurdo, con el indebido aumento de kilometraje a recorrer, esclavizando además la ruta más directa e importante por la relación comercial, de comunicación y de vida, en suma, para la tan progresiva, industrial y agrícola Albacete, con su regional hermana la feracísima Murcia, tan estrechamente unidas como antiguo reino, y por la Audiencia territorial, por el distrito universitario en la actualidad y por el puerto cartagenero.

A las diputaciones, pues, de Albacete y Murcia, como a sus Ayuntamientos, Cámaras de Comercio, Prensa y demás colectividades sociales les brindamos estos antecedentes, que pueden ampliar interesando del Directorio todos los datos necesarios—como planes generales y expedientes—del antiguo trazado «Albacete-Cartagena».

## SUCESOS

### UNA RIÑA

La Guardia civil de Villalgorido del Júcar, participó que en el caserío «Carrasco» del término de La Roda, detuvo a Pedro Jiménez Córdoba, de 34 años, mecánico, y a Domingo Maestro Carrasco, de 28, hortelano, por haber refido, sufriendo ambos lesiones que se produjeron al agredirse mutuamente.

Motivó la reyerta haber insultado Pedro a la esposa de Domingo.

Los contendientes quedaron a disposición del Juzgado de Instrucción de aquel partido.

### DETENCIONES

La Policía sigue prestando su atención a la captura de carteristas y otros «feriantes aprovechados» de esta marca, que estos días procuran sacar partido actuando en su profesión.

Ultimamente ha dado «caza» a los siguientes: Enrique Portillo Espinar, Luis Rodríguez Gómez, Pedro Hernández Rubio, Juan Romano Trillo, Francisco Martos Casas, Antonio Cosentino Flores, Daniel Algarra Molina y Joaquín Olivias Gómez, todos ambulantes, a los que se ha dado residencia provisional, hasta pasar Feria, en la Prisión provincial.

### RECLAMADO

Ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado de Instrucción de Ubeda, que le tenía reclamado, un individuo que se llama Celestino Martínez Pozas.

### UN HERIDO

En los talleres de la Compañía Española de Aviación de esta capital, promovieron una reyerta, estando trabajando, los mecánicos Juan Serrano Sánchez de 18 años, y Otilio Sánchez Rovira, de 19, ambos de esta vecindad.

El primero usando de un hierro que tenía para su faena, agredió al segundo causándole tres heridas en un brazo y piernas, que se ha calificado de pronóstico reservado.

Del suceso se ha dado cuenta al Juzgado de Instrucción.

### LESIONES

La Guardia civil de Casas de Lázaro, comunica la detención del vecino de San Pedro Joaquín Blazquez González, de 52 años, zapatero, por haber inferido

a Félix Alfaro Molina, de 48 años, con residencia en la pedanía de Cañada Juncosa, de profesión jornalero, dos lesiones en la nariz y oreja derecha, de carácter leve.

Interviene el Juzgado correspondiente.

### EL BUEY SUELTO

El vecino de Lezuza Vicente Torres Muñoz, de 38 años, labrador, que vive en la casa de campo denominada Pardales, ha manifestado a las autoridades, que se le ha escapado de dicha finca un toro buey, de 7 años, que dedicaba a la labor, ignorando su paradero.

Se hacen gestiones para averiguar donde se encuentra el «animalito».

## Cualidades del investigador

Las cualidades indispensables al cultivador de la investigación son: la independencia mental, la curiosidad intelectual, la perseverancia en el trabajo, la religión de la patria y el amor a la gloria.

De atributos intelectuales no hay que hablar, pues damos por supuesto que el aficionado a las tareas del laboratorio goza de un regular entendimiento, de no despreciable imaginación, y sobre todo de esa armónica ponderación de facultades que vale mucho más que el talento brillante, pero irregular y desequilibrado.

Afirma Carlos Richet que en el hombre de genio se juntan los idealismos de Don Quijote al buen sentido de Sancho. A go de esta feliz conjunción de atributos debe poseer el investigador: temperamento artístico que le lleve a buscar y contemplar el número, la belleza y la armonía de las cosas, y sano sentido crítico capaz de refranar los arranques temerarios de la fantasía y de hacer que prevalezcan, en esa lucha por la vida entablada en nuestra mente por las ideas, los pensamientos que más fielmente traducen la realidad objetiva.

S. RAMON Y CAJAL

Madrid, Septiembre 925.

## De teatros

La compañía que dirige Felipe Sassone, representó anoche en el Circo, la hermosa comedia de Pérez Galdós «La de San Quintín», que obtuvo una acertada interpretación, en la que se distinguieron María Palou, que encarnó perfectamente el personaje central de la obra, Josefina Iniesta y los señores Palou, Novajas y Benítez. Los demás contribuyeron discretamente al mejor desarrollo escénico.

Esta noche, tercera función de abono, se pondrá nuevamente en escena «Calla, corazón», comedia, en cinco actos, de Sassone.

Anoche debutó en Cervantes la compañía de revistas «La mujer chic», representando la del mismo título, letra de Loygorry y Lorenzo, música de Bódalo, que se compone de diversos números de «varietés», en los que toman parte todas las artistas.

Se destacaron las triples Lina de Valiery y Blanca Asensi y las bailarinas Manolita Fernández y Pilar Domínguez.

Esta noche, en las secciones, de las diez y doce menos cuarto, continuará su actuación «La mujer chic», con el mismo programa.

## DE SOCIEDAD

En Orcera, para nuestro buen amigo el joven abogado y ex-diputado provincial, don Antonio Alfaro Gironda, y por sus padres los señores de Alfaro, ha sido pedida la mano de la bella señorita Carmen de la Parra, de distinguida familia andaluza.

La boda ha sido concertada para el próximo Noviembre.

## Las corridas de Feria

### LA PRIMERA

Seis toros de los Herederos de Moreno Santa Marta, para Saleri II, Sánchez Megías y Algabeño.

Ayer todo resultó gris. La entrada no llegó a mediar la totalidad de los tendidos. El tiempo parecía empeñado en «aguardarnos» la fiesta, y los toros y toreros con mucha «sosería».

El mujeriego fué lo único que resultó despampanante.

Los seis ejemplares de Moreno Santamaría fueron de excelente presentación. En el primer tercio cumplieron bien, se arrancaban de lejos, recarcaban, dejaron para el arrastre siete caballos, pero no obstante, no pelearon con estilo de toro bravo. Los mejores el tercero y quinto.

Una corrida de toros de los que pasan sin protestas, pero sin entusiasmar.

Saleri II, que sustituyó a Cayetano Ordóñez, Niño de la Palma, no logró en toda la tarde, escuchar una palmada en su honor.

Con el capote toreó distanciado y sin deseos de agradar.

En su primero hizo una faena de mula incolora, para cobrar cuatro medias estocadas y dos intentos.

En su segundo toreó con excesivas precauciones, auxiliado por los peones, finalizando con media en buen sitio y tres intentos.

Para que todo fué completo, no logró triunfar con las banderillas.

¡Mala suerte!

Sánchez Megías, en su primero nos hizo una «faenita» impropia de un torero de su categoría.

Es evidente y bien probado lo tiene en repetidísimas ocasiones, que la característica de este torero es la valentía. Pues bien, ayer, cuando contemplábamos aquella manera de torear, nos parecía no ser cierto lo que presenciábamos.

¡Recuerdan ustedes alguna faena célebre de Rafael el Gallo, cuando se sentía medroso?

Pues una cosa parecida.

Con el estoque desgraciadísimo, dando lugar a escuchar un aviso.

En su segundo se cambiaron las cosas de tal forma, que surgió el Sánchez Megías de siempre, y le admiramos en la forma valiente y ceñida con que toreó al de Moreno Santamaría.

Con las banderillas se le aplaudió pero no logró realizar el trabajo que él se proponía.

Su faena de mula valiente y torera. Empezó con uno sentado en el estribo; después toreó de pie, por naturales, de pecho, pasándose la mula por la espalda, afarolados, ejecutado todo su trabajo con quietud y dominio, pero la suerte le fué adversa con el estoque y su labor se fué oscureciendo hasta quedar reducido casi a la nada.

Algabeño en su primero logró un triunfo clamoroso.

Toreó de capa ceñido, y con salsa torera, logrando escuchar la primera ovación de la tarde.

Clavó tres excelentes pares de banderillas.

Con la franela realizó una faena eficaz

y lucida, para cobrar una estocada entera en la misma cruz, entrando a toda ley.

Se le concedió la oreja y se vió obligado a dar la vuelta al ruedo.

En su segundo se limitó a cumplir, sin que su trabajo merezca ni aplausos ni censuras.

De los subalternos se distinguió notablemente Bombita IV.

Lo dicho, señores. Una corrida gris.

PEPE BARRERA

## PROGRAMA DE FESTEJOS

### PARA HOY

A las cuatro de la tarde se celebrará la segunda corrida de toros, lidiándose seis de la ganadería de Albaserrada, por los diestros Sánchez Megías, Zurito y Niño de la Palma.

Por la mañana habrá conciertos musicales en varios sitios públicos y por la tarde en el Circolo interior de la Feria, a cargo de la Banda municipal y de las que se encuentran en la capital.

Por la noche, a las diez, se quemará el primer castillo de fuegos artificiales suspendido anoche a causa de la lluvia, y a las diez y media tendrá lugar una verbena en los Jardinitos de la Feria.

### PARA MAÑANA

Por mañana y tarde habrá conciertos musicales como en días anteriores.

A las cuatro de la tarde, tercera corrida, en la que despacharán seis toros de Pablo Romero, los diestros Sánchez Megías, Algabeño y Martín Agüero.

Por la noche, a las diez, segundo castillo de fuegos artificiales.

## DE LA PROVINCIA

Durante los días 14, 15 y 16 se celebrarán diversos festejos en la vecina villa de La Gineta.

Le ha sido concedida licencia al Oficial de correos de la Administración subalterna de Hellín, don Eladio Precioso González.

## NOTICIAS

Marchó de regreso a La Gineta el comerciante don José Antonio Geraldo.

Los acreditados almacenes «Muebles FERRERO» han sido trasladados al antiguo local de Risueño, San Antonio 7.

Esta madrugada regresó a Madrid el director de la Banda municipal don Ricardo Villa.

La señorita Juli Fresno tiene el gusto de participar a su distinguida clientela que termina de recibir una bonita colección de modelos de sombreros para la próxima Feria.

Se encuentra en esta capital don Julio Blyt, gerente técnico de la Sociedad Española de automóviles «Minerva», que ha llegado de Madrid, permaneciendo en esta capital todos los días de la Feria, en el «Hotel Central».

## «LA BOLA DE ORO»

Marqués de Molins, 15.

ALBACETE

Mercería, Perfumería, Novedades, Juguetes.—Precios económicos.